

Spielwelt Altenburg – Erlebe die Kraft des Spielens

Liebe Freunde und Partner der Spielwelt Altenburg,

die Planungen rund um das Altenburger Großprojekt „Spielwelt“ im Josephinum schreiten gut voran. Mit diesem Newsletter möchten wir euch auf dem Laufenden halten. Jetzt am 14. bis 16. Juli sind wir auf der Berlin Brettspiel Con dabei, vom 23. bis 27. August steht die Gamescom 2023 in Köln und vom 5. Bis 8. Oktober die SPIEL in Essen auf dem Programm, wo ihr euch auch persönlich von uns weitere Details und Mitmachmöglichkeiten für die kommende Spielerlebniswelt abholen könntet.



Modell und Rückansicht des geplanten Neubaus

Das Bild wird schärfer - Kostenentwicklung und Baubeginn 2024

Wie in vielen anderen Bereichen unserer Gesellschaft, ist die allgegenwärtige Kostensteigerung natürlich auch an unserem Projekt nicht spurlos vorbeigegangen. Seit März diesen Jahres liegt uns mit der abgeschlossenen Bauplanungsphase 3, nun auch eine belastbare Kostenschätzung für die Errichtung der Spielwelt im historischen Josephinum mit neuem Anbau vor. Mit geschätzten Baukosten in Höhe von ca. 24 Millionen Euro mussten wir eine Kostensteigerung des Projekts hinnehmen, die erfreulicher Weise unter dem bundesdeutschen Schnitt liegt. In den vergangenen Monaten haben wir diese Kostenentwicklung mit unseren Fördergeldgebern abgestimmt, welche das Projekt weiterhin vollumfänglich unterstützen. Nachdem dies geklärt ist, geht es also zügig weiter.

Nach den Abstimmungen stehen die Chancen für einen Baubeginn im Frühjahr 2024 sehr gut und der geplante Eröffnungstermin im 4. Quartal 2026 bleibt unangetastet.

Öffentlichkeitsarbeit – Warum war es so ruhig?

Wie Ihr sicher schon gemerkt habt, war es im letzten Jahr ziemlich ruhig um uns. Doch im Hintergrund wurde natürlich unter Hochdruck gearbeitet. So wird parallel an Corporate Identity, Naming, Markenentwicklung und vielen weiteren Baustellen gearbeitet, so dass wir im 3. Quartal dieses Jahres mit neuem Namen und Design in die Bewerbung der Spielwelt im Altenburger Josephinum starten werden. Hier dürft ihr also in Bälde auf neue Infos gespannt sein.

Altenburg spielt - Spielefestival ab 2025

Bis heute ist Altenburg dafür bekannt, dass hier im Jahr 1813 das weltberühmte Skatenspiel erfunden wurde. Auf diesem Trumpf wollen wir uns aber nicht ausruhen, denn Altenburg steht für mehr als nur Kartenspiele - Altenburg ist eine Spielestadt. Um dieses Credo auch zu leben startet 2025 unter dem Motto „Altenburg spielt“ das erste mehrtägige Spielefestival der Region. Dabei wird die gesamte Innenstadt zu einer Spielwiese für Fans von digitalen und analogen Spielen aller Art.

Weitere Infos und Mitmachmöglichkeiten zu diesem Event haben wir schon zur Gamescom 2023 mit im Gepäck.

Neues Wagen- Altenburger E-Sport Verein

Teil der Planung unserer Game Lounge ist es auch, den Raum für einen E-Sport Verein zu schaffen. Nun wollen wir nicht bis 2026 warten um begeisterten Gamern die Möglichkeit zu geben sich mit anderen zu messen. Daher arbeiten wir gerade mit unserem Partner dem SV Lok Altenburg e.V. an der Gründung eines Altenburger E-Sport Vereins. Nun gilt es noch ein paar rechtliche Grundlagen rund um die Gemeinnützigkeit zu klären und dann können die Gamer voraussichtlich noch vor Ende dieses Jahres mit dem Training beginnen.

Weitere Infos und den nächsten Newsletter wird es voraussichtlich mit der Bekanntgabe des neuen Namens zum Ende des 3. Quartals 2023 geben.

Bis dahin wünschen wir euch natürlich einen tollen Sommer.



Spielwelt Altenburg, Architektenentwurf Junk und Reich für das Josephinum 2022